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主流虚拟货币前景

区块链的话题热度随着比特币价格这两年火箭般的走势居高不下，在博鳌亚洲论坛
现场，分论坛“再谈区块链”现场座无虚席。

央行参事盛松成在分论坛上直言：“如果区块链主要放在虚拟货币方面，我觉得区
块链是不会有前途的。”

盛松成分析，区块链是一门技术，比特币是虚拟货币，只是区块链的一种应用， 因
为虚拟货币本身不是货币。经济调控主要靠财政货币和货币政策，货币政策要靠国
家控制货币的发行权，这就是法定货币。如果虚拟货币泛滥是法定货币，货币政策
是无法执行的。所以区块链不要用到货币方面，这是没有前途的。

除此之外，盛松成还建议，区块链不要用在金融方面，因为现在实际上传统的金融
的支付系统，已经基本上能满足日常支付的需要，区块链技术用到金融支付上效率
反而低；而反洗钱、反偷税漏税的功能银行卡之类都已经实现了。

对于区块链的发展，盛松成认为，要真正为实体经济服务，要把区块链应用到实际
场景中，而不是从货币去谈区块链。如果在这一方面可以做成，法律、制度、技术
都将不是障碍。
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